
Prof. Dr. Britta Bannenberg      Wintersemester 2024/25 

Kriminologisches Seminar: Cannabis – wie läuft die 

Teillegalisierung? 

Das Seminar richtet sich an Interessierte im SPB Kriminalwissenschaften. 

Im Seminar sollen kriminologische Aspekte der im Jahr 2024 erfolgten Teillegalisierung von 

Cannabis diskutiert und zugleich Einblicke in die Grundlagen empirischer Forschung gewährt 

werden. Es wird also Engagement und die Bereitschaft erwartet, sich auch mit empirischen 

Methoden zu befassen und eigene kleine Erhebungen vorzunehmen.  

Bitte richten Sie Anfragen an: sekretariat.bannenberg@recht.uni-giessen.de.  

Wenn Sie am Seminar interessiert sind, bitten wir Sie um ein Abstract zu Ihrem Wunschthema: 

Wie würden Sie das Thema angehen? Wie würden Sie die Arbeit aufbauen (grober Arbeitsplan) 

und welche Aspekte würden Sie herausstellen? Das Abstract soll maximal 2500 Zeichen inkl. 

Leerzeichen umfassen und muss bis spätestens Fr., 11. Oktober 2024, 15 Uhr unter 

sekretariat.bannenberg@recht.uni-giessen.de eingehen. Sie erhalten in der Woche 14. bis 

18.10.2024 Bescheid, ob Sie zur Vorbesprechung am Do., 24.10.2024 um 12.30 Uhr eingeladen 

werden. 

Das Seminar findet als Blockseminar am 29. und 30. Januar 2025 statt. Die Schriftfassung ist 

spätestens am Mittwoch, 5.2.2025 abzugeben (übliche wissenschaftliche Anforderungen, 

Inhaltsverzeichnis, Literaturverzeichnis, Fußnoten, Text maximal 40.000 Zeichen inkl. 

Leerzeichen, Datei in word und pdf, eine Abgabe in Papierform ist nicht erforderlich). 

Themen Seminar 

(1) Cannabis-Clubs  

Gibt es Cannabis-Clubs in Gießen und Umgebung? Wie läuft die Anmeldung und die 

Beantragung des Anbaus?  

(2) Forschungsberichte zu Konsum, Handel und Relevanz von Cannabis 

Welche Erkenntnisse bestehen über die Verbreitung des Umgangs mit Cannabis und wie ist 

die aktuelle Lage in Deutschland? Wie aussagekräftig sind Forschungsberichte? 

(3) Jugendliche und Cannabis – Sie dürfen nicht kiffen und tun es trotzdem? 

Jugendliche sollen durch das neue KCanG besonders geschützt werden. Rechtslage und 

Wirklichkeit? 

(4) Studierende in Gießen – Wie sehen die Studierenden die neue Rechtslage zum 

KCanG? 

Befragung von Studierenden der JLU 

(5) Probleme von Polizei und Justiz mit dem neuen KCanG – Geplant war und ist eine 

Entlastung der Justiz. Wie sieht die Wirklichkeit aus? 
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Befragung von Experten – Justiz und Polizei 

(6) Kann man abschätzen, wie das neue Gesetz wirken wird? Welche positiven / 

negativen Effekte sind zu erwarten? 

Analyse von Gesetzesmaterialien und ersten Erfahrungsberichten sowie Medieninformationen 

in Deutschland 

 

 


